

.(L).

Banco de la República creó el Foro Sistema de Pagos

Siguiendo estándares internacionales y recomendaciones del FSAP 2021 (Financial Sector Assessment Program) el Banco impulsa la agenda de desarrollo de un Sistema de Pagos Inmediatos, que aporte al bienestar de los colombianos.

El desarrollo de esta agenda incluye la decisión de impulsar un Sistema de Pagos Inmediatos (SPI), un análisis para ampliar la oferta de pagos transfronterizos y, posteriormente, la revisión sobre la conveniencia de emitir una moneda digital.

El diseño del Sistema de Pagos Inmediatos se realiza de manera conjunta con la industria, siguiendo principios rectores de eficiencia e inclusión. El objetivo principal es ofrecer acceso a todos los participantes del sistema de pagos, bajo reglas uniformes y transparentes.

Autoridades y representantes de más de 90 empresas del sector financiero, así como otros actores del sistema de pagos, han definido un cronograma de reuniones para avanzar en los próximos meses en el modelo de operación que debería tener el SPI, la revisión de sus requisitos técnicos, las reglas de funcionamiento, y los mecanismos de compensación y liquidación, entre otros temas.

Ana María Prieto, directora del Sistema de Pagos, del Banco de la República señala que el Sistema de Pagos Inmediatos que salga del trabajo de este Foro debe tener en cuenta estos principios:

interoperable: interconectando a todos los participantes con los diversos instrumentos de pago que usan transferencias electrónicas.

Con innovación en la última milla: promoviendo que entidades participantes aumenten conveniencia al usuario y amplíen oferta de Casos de Uso.

Inmediatez y 24/7: asegurando una compensación y liquidación que permita confirmar el pago en tiempo real.

Costo eficiente: aprovechando las economías de escala y los efectos de red de una plataforma unificada.

Seguro: garantizando y salvaguardando la robustez de la plataforma y las conexiones a la misma.

Dinámico y flexible: generando elevada capacidad de adaptación tecnológica y de innovación para adecuarse a las necesidades cambiantes del mercado.

Sobre el Sistema de Pagos Inmediatos, el gerente general del Banco, Leonardo Villar afirma que “el caso brasilero es un referente mundial dada la elevada usabilidad que ha logrado en tan solo dos años de operación. Más del 70% de los adultos de ese país utilizan el sistema para sus pagos cotidianos. El contexto en el que surgió PIX es particular a las realidades brasileras, no obstante, arroja lecciones valiosas que vale la pena considerar, tales como la obligatoriedad en la vinculación de cierto tipo de entidades financieras y los estándares de usabilidad, por citar solo un par de ellas”.

En 2021 el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial, en su evaluación al sector financiero colombiano FSAP, destacaron las mejoras en las condiciones del sistema de pagos derivadas a partir de la actualización normativa del Decreto 1692 de 2020. Sin embargo, señalaron la necesidad de acelerar el desarrollo del sistema de pagos, para lo cual recomendaron, entre otros, definir una hoja de ruta público-privada de promoción del ecosistema.

Hoy, cerca de 60 países cuentan con sistemas de pago inmediatos en los que sus bancos centrales juegan un papel esencial. Tal es el caso del New Payments Platform (NPP) en Australia, el Fast and Secure Transfer (FAST) en Singapur, UPI en la India, CODI en México, PIX en Brasil y FedNow en Estados Unidos.





Fecha de publicación Lunes, 5 Septiembre 2022

Hora 14:56

VÍNCULO EXTERNO

[Presentaciones del foro \(https://www.banrep.gov.co/es/sistemas-pago/foro-sistemas-pago-colombia\)](https://www.banrep.gov.co/es/sistemas-pago/foro-sistemas-pago-colombia)